
 
 
SPD - Ratsfraktion 
                                                                                       
 
 
Frau 
Bürgermeisterin Alexandra Gauß 
Rathausstr. 12 
51570 Windeck-Rosbach 
               
 
          Windeck, den 15.9.2023 
 
 
Betr.: Antrag Sportstättenkataster 
	
Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 

 

die SPD-Fraktion bittet den nachfolgenden Antrag in die Tagesordnung der nächsten  

H&F-Ausschusssitzung aufzunehmen:  

 
Antrag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, alle gemeindlichen Sportstätten in ein Bestandskataster 

aufzunehmen, aus dem die nachfolgend aufgeführten Kriterien zu ersehen sind:  

- Art der Sportstätte  

- Baujahr 

- Bauliche Bewertung der Sportstätte über Dauer der Nutzung 

- Nutzungs- Auslastungsbeschreibung  

- Beschreibung der Pflegemaßnahmen bzw. Pflegeintervalle  

- Kostenabschätzung für Instandhaltung, Reparatur bzw. Neuanschaffung 

 

Die aufgeführten Kriterien haben keinen Anspruch auf Vollständigkeit und sollten von der 

zuständigen Fachabteilung erweitert werden.  

 

Das Bestandskataster für gemeindliche Sportstätten muss zeitnah spätestens vor der 

letzten Ratssitzung in diesem Jahr vorgestellt werden. Dies ist notwendig, da auf der Basis 

des Katasters dringende Reparaturen, Instandhaltungen und Neuinvestitionen in den 

Haushaltsberatungen einfließen müssen. 

 

 



Schreiben an: Gemeinde Windeck    Frau Gauß        
       15.9.2023 
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Begründung: 
 

In der öffentlichen Diskussion wird sich immer wieder über den Zustand der Turnhallen und 

den Platzanlagen beklagt und neue Sportstätten gefordert. Die SPD-Fraktion ist der 

Meinung, dass vor übereilten Neuinvestitionen eine Bestandsaufnahme erfolgen muss. In 

dieser ist die Qualität, Funktionalität und Auslastung der vorhandenen gemeindlichen 

Sportstätten zu beschreiben und zu dokumentieren. 

 

Allein unser Haushaltslage erfordert eine gewissenhafte Überprüfung der Sportstätten, im 

Besonderen auf die Tauglichkeit, Notwendigkeit und der variablen Nutzung. Die Zeiten, 

dass Platzanlagen nur noch vom örtlichen Verein genutzt werden, muss der Vergangenheit 

angehören.  

 

Hierbei ist zu prüfen, wo Bedarf ist und in welcher Form Mehrfachnutzungen möglich sind. 

Wir verweisen ausdrücklich auf die vorhandenen Kunstrasenplätze, die völlig 

unterschiedlich genutzt werden. Einige Platzanlagen werden stark ausgelastet, andere 

wiederum nur im beschränkten Maße. Hier ist besonders darauf zu achten, wie der 

technische Zustand der Anlage ist und wann eine Erneuerung erforderlich wird. Bei der 

derzeitigen Haushaltslage sollte eine solche Planung unabdingbar sein, um auch rechtzeitig 

Finanzmittel für möglich Instandsetzungen bereitzustellen. 

 

Dies trifft auch auf unsere vorhandenen Turnhallen zu. Hier muss eine Bestandsaufnahme 

erfolgen, die die Qualität und Funktionalität der Sporthallen und den baulichen Zustand der 

Sanitär- und Belüftungsanlagen bewertet. 

 
 
                
Mit freundlichen Grüßen 
 
 

 
-------------------------------- 
Dirk Bube 
SPD- Fraktionsvorsitzender 


